

## CHICLES EN LAS ACERAS

Un chicle suele costar unos cinco céntimos, pero quitarlo cuesta más del doble en Zaragoza, unos once céntimos. Los servicios de limpieza cuentan con patrullas que limpian una media de 2.100 chicles al día, que cuesta más de 5.000 euros al mes. Los operarios llevan un eliminador de chicles, espátulas, y una máquina de agua a presión, que despega los chicles a más de 150°C. Cada máquina cuesta 47.000 euros.

Los "quitachicles" recorren la plaza Aragón, Independencia, la plaza de España, el Coso, la calle Alfonso I y la plaza del Pilar. Completar este recorrido lleva más de dos meses de trabajo.

Mucha gente piensa que los chicles se quitan únicamente por la suciedad y por lo molesto que resulta que se te peguen al zapato. Pero la causa principal es que los chicles pueden causar graves problemas de salud. Un estudio asegura que cada chicle acumula hasta 50.000 gérmenes transmisores de enfermedades como la neumonía. Además, es muy difícil evitar que los niños pequeños y los animales entren en contacto con los chicles que hay en el suelo.

Un dato curioso: con los más de 2.000 chicles que se quitan al día en Zaragoza, podría obtenerse una bola de más de dos kilos de peso, unos 730 kilos al año. Pero el problema de los chicles no ataca sólo a Zaragoza:

-En el Paseo del Parque de Málaga se acumulan unos 48.000 chicles y cuesta unos 25 céntimos quitar cada chicle, pues hay que quitarlos con espátulas. Quitar todos los chicles del Paseo costaría unos 12.500 euros.

-En Liverpool cada paquete de chicles lleva un impuesto añadido, que sirve para pagar la limpieza de éstos. Además, el ayuntamiento ha dicho que será así hasta que sean los productores de chicles quienes paguen su limpieza. -En Pekín se están planteando la posibilidad de ilegalizar su consumo tras recoger más de 600.000 chicles en la plaza Tiananmen. Para esta operación fueron usados más de un millar de funcionarios de los servicios de limpieza de Pekín.



Ana Pueyo 2º ESO